

Jahresbericht 2018

Einleitung

Ein weiteres Jahr standen zwei Themen für die focusMEM.ch Nordwestschweiz im Fokus:

- Der schweizerische Kongress in der Nordwestschweiz im Jahr 2018
- Die Auflösung der IGAEM verbunden mit dem Übertritt der Mitglieder zu focusMEM.chNWS

Die Planung des Kongresses war in der Endphase sehr zeitintensiv und erforderte zusätzliche OK-Sitzungen. Auf den traditionellen Herbstevent wurde wie angekündigt verzichtet. Damit wollte der Vorstand möglichst vielen Mitgliedern der Nordwestschweiz die Teilnahme am Kongress ermöglichen.

Die IGAEM will anfangs 2019 anlässlich der GV ihre Auflösung beschliessen. Die Auftritte an den Berufsmessen sollen ab 2019 durch die focusMEM.ch Nordwestschweiz organisiert werden. Der Übertritt von den Mitgliedern der IGAEM in den Verein focusMEM.ch war Bestandteil einer gemeinsamen Sitzung.

Vorstandsitzungen + OK Sitzungen

- 03.01.2018 9-12 Uhr Etavis Kriegel+Schaffner AG (gemeinsam mit Vorstand IGAEM)
- 23.03.2018 9-12 Uhr Lehrwerkstätte für Mechaniker
- 04.06.2018 14-16 Uhr aprentas (OK-Sitzung)
- 14.08.2018 15-17 Uhr Etavis Kriegel+Schaffner AG (OK-Sitzung)
- 18.07.2018 8-10 Uhr AGS Basel (OK-Sitzung)
- 28.11.2018 7.30-10.30 Uhr Lehrwerkstätte für Mechaniker

Vorstandmitglieder 2018

| | | |
|-----------------|--|----------------------------------|
| Irene Binggeli | K. Schweizer AG / Etavis | OK Kongress |
| Patrick Bossard | Etavis Kriegel+Schaffner AG | OK Kongress |
| Peter Bräm | Stiftung LBB Lehrbetriebe beider Basel | Aktuar |
| Markus Meyer | Jaquet Technology Group AG | Kassier ab 1.1.2019 |
| Peter Nebel | Ehrenmitglied NWS | Kassier -31.12.2018, OK Kongress |
| Bernhard Regli | Lehrwerkstätte für Mechaniker | OK Kongress |
| Marc Trüby | aprentas | OK Kongress |
| Urs Eichhorn | Ehrenmitglied CH und NWS | Präsident, Homepage, OK Kongress |

Facts Stand 31.12.2018

25 Mitglieder und 2 Ehrenmitglieder
zusätzlich 6 Gäste (Berufsinspektoren, Lehrer, Leiter ÜK-Zenter, Swissmem)

23. Mitgliederversammlung/GV 12. April 2018

Die Generalversammlung der focusMEM.ch Nordwestschweiz fand in der Aula der Allgemeinen Gewerbeschule Basel statt. 30 Personen – davon 18 Mitglieder – haben an diesem Anlass teilgenommen. Vor der GV gab uns der Direktor der AGS, Hansruedi Hartmann, einen Überblick über das Bildungsangebot, welches neben der Berufsbildung vielfältige Angebote in der Aus- und Weiterbildung enthält. An der anschliessenden GV mussten wir die Rücktritte der Vorstandsmitglieder Christian Müller, Aktuar, und Peter Nebel, Kassier, mitteilen. Auf Vorschlag des Vorstandes wurden Peter Bräm und Markus Meyer, Kassier, in

den Vorstand aufgenommen. Peter Bräm nimmt das Amt nach der GV auf, Markus Meyer per 1.1.2019. Weitere Themen und Beschlüsse können dem Protokoll – Homepage focusMEM.ch Nordwestschweiz Dokumente – entnommen werden.

24. Mitgliederversammlung/Netzwerk 15. Juni 2018

Wald

Wie fällt man möglichst gefahrenlos einen Baum. Wie sieht das Ausbildungskonzept der Forstwartlernenden aus und welche Weiterbildungsmöglichkeiten nach der Lehre gibt es. Nach einer theoretischen Einführung wird ein Baum gefällt. Einige der Teilnehmer haben die Gelegenheit selber den Forstwirtschaftslepper zu bedienen. Das Nachtessen wurde im neu umgebauten Restaurant Mühle in Aesch eingenommen. Die Anwesenden waren alle restlos begeistert. An dieser Stelle sei Peter Nebel nochmals herzlich gedankt. Er hat in den vergangenen Jahren immer wieder tolle Anlässe organisiert.

Mitgliederversammlung/Seminar 2018

Auf diesen Event wurde zugunsten des Kongresses verzichtet.

focusMEM.ch Kongress 20./21. September 2018 in Basel

Management trifft Berufsbildung nicht!

Die verpflichteten Referenten kamen alle! Nur bei der Begrüssung erhielten wir eine kurzfristige Absage von RR Conradin Cramer. Bei der Teilnehmerzahl erreichten wir das hochgesteckte Ziel von 100. Dies nicht zuletzt dank unserer Freunde aus dem Tessin, welche in grosser Zahl anwesend waren. Etwas mehr Mitglieder unserer eigenen Region hätte sich das OK gewünscht. Schade, dass nur 10 Mitgliedfirmen aus der Nordwestschweiz vertreten waren.

Einen Überblick über die Referate vermittelt die beigelegte Medienmitteilung. Ausgezeichnete Referenten, ein Top Hotel (Pullman Europe), eine Stadtrundfahrt mit Oldtimer Trams, das sehr gute Nachtessen im Brauereirestaurant und Traumwetter sorgten dafür, dass das OK kaum zu übertreffende Feedbacks erhalten hat.

Ausblick auf das Jahr 2019

8. Mai 2019

25. Mitgliederversammlung/Generalversammlung , 15.00 Uhr

Wir sind Gäste der Stiftung LBB Lehrbetriebe beider Basel

14. Juni 2019

26. Mitgliederversammlung/Netzwerk, 16.30 Uhr

Besuch Fernsehturm St. Chrischona, Nachtessen in Bettingen

Herbst 2019

27. Mitgliederversammlung Seminar

Termin und Thema noch nicht festgelegt

Basel, 3. Januar 2019



Urs Eichhorn, Präsident focusMEM.ch Nordwestschweiz